
4 наука СТРЕМЛЕНИЕ 
К ЦЕЛИ -  ЗАЛОГ УСПЕХА

Недавно были объявлены результаты конкурса научно- 
исследовательских работ докторантов, аспирантов, 

соискателей и студентов для их выполнения за  счет средств 
республиканского бюджета, предусмотренных Министерством 

образования на выделение грантов. Победу в нем одержали  
Елизавета СИВКО и М арина ДОРОФЕЕВА, студенты 4  курса  

юридического факультета. Их научный руководитель -  
Маргарита Александровна КОЗАК, старший преподаватель 

кафедры истории и теории права.

СВЯТА ДЛЯ ЎСІХ 
I КОЖНАГА

15 сакавіка ў фае другога паверха прай- 
шла акцыя да Дня Канстытуцыі Рэспублікі 
Беларусь. Падчас мерапрыемства ўсе ах- 
вотныя маглі паўдзельнічаць у займаль- 
най віктарыне, разгадаць крыжаванку, а 
таксама атрымаць асалоду ад прыгожых 
песен.

Акрамя таго, студэнты, супрацоўнікі І 
выкладчыкі ВДУ імя П.М. Машэрава мелі 
магчымасць прыняць удзел у віктарыне 
«Наш Гарант» на сайце нашага ўніверсітэ- 
та (арганізатарам выступіла школа лідэ- 
раў «Машэраўцы») і паглядзець анлайн- 
прэзентацыю «Старонкі гісторыі Кансты- 
туцыі Беларусі» на старонцы клуба «Эры- 
дан» УКантакце.

Жыхары інтэрната №3 маглі паўдзельні- 
чаць у пазнавальнай віктарыне «Канстыту- 
цыя -  гарант нашых свабод і правоў», 
студэнты, якія пражываюць у інтэрнаце 
№5, -  паслухаць інфармацыйны час «Кан- 
стытуцыя дзяржавы -  фундамент дзяр- 
жаўнага будаўніцтва».

А Уладзіслаў Чалавечкін, студэнт юры- 
дычнага факультэта, які пражывае ў інтэр- 
наце №4, падрыхтаваў крыжаванку на тэму 
Канстытуцыі, якая была размешчана ў са- 
цыяльнай сетцы УКантакце.

АКЦЫЯ «ПРАЗ ДЫЯЛОГ 
МОЎ -  ДА ДУШЫ,

ДА СЭРЦА»
3 15 па 18 сакавіка на факультэце гума- 

нітарыстыкі і моўных камунікацый прахо- 
дзіла акцыя «Праз дыялог моў -  да душы, 
да сэрца». Яе ўдзельнікі пісалі дыктанты на 
рускай ці беларускай мовах.

«На нашым факультэце акцыя право- 
дзіцца ўжо ў восьмы раз. Летась дыктоўку 
пісалі прадстаўнікі Савета дэпутатаў, су- 
працоўнікі банкаў і падатковай службы. У 
гэтым годзе было прынята рашэнне змяніць 
кантынгент і правесці акцыю на базе школ 
і гімназій, у якіх нашы студэнты праходзілі 
практыку. Выбраць тэксты для дыктоўкі 
дапамагалі выкладчыкі кафедры беларус- 
кага мовазнаўства і кафедры агульнага і 
рускага мовазнаўства», -  адзначыла Анас- 
тасія Бераснева, намеснік дэкана па выха- 
ваўчай рабоце ФГІМК.

Алеся МЯДЗІЛЬ.

Марина работала над темой «Защита 
прав новорожденных детей», а Елизавета 
изучала защиту прав детей в деятельности 
правоохранительных органов.

Заниматься исследованием этих тем 
студентки начали еще на первом курсе. К 
слову, за это время молодыми учеными 
проделано много работы для углублен
ного изучения данной проблематики. У 
Елизаветы и Марины уже есть более 30 
публикаций на русском и английском 
языках.

Тема исследования Елизаветы, в пер
вую очередь, посвящена деятельности 
исполнительных органов власти в области 
защиты и охраны детства.

«Актуальность данной проблематики 
заключается в том, что защита прав детей, 
а в целом -  охрана детства в Республике 
Беларусь, является не только одним из 
приоритетов нашей страны, но и одной из 
главных сфер деятельности органов госу
дарственной власти», -  отметила студентка.

Исследование Марины посвящено за
щите прав новорожденных детей. Тема 
затрагивает права детей не только на на
циональном, но и на международном уров
не. А это означает, что необходимо изу
чить и международные нормативные пра
вовые акты для того, чтобы знать пробле
матику поднятой темы.

В свое время на юридический факуль

тет девушки поступали целенаправлен
но.

«Когда мне было 3 года, отец погиб при 
исполнении служебных обязанностей, ра
ботая в органах внутренних дел. Я решила 
продолжить его дело и за 4 года обучения 
ни разу не пожалела, что выбрала именно 
этот факультет и наш университет», -  от
метила Марина.

Елизавета призналась, что учиться на 
юридическом факультете -  большая от
ветственность и гордость.

В дальнейшем девушки планируют по
ступать в магистратуру. К слову, студентки 
считают эту победу отличным началом на
учной деятельности и в будущем будут 
стремиться повышать уровень своих на
выков и умений.

«Елизавета и Марина активно занима
лись изучением темы защиты детей с пер
вого курса. Студентки проводили социоло
гические опросы, участвовали в различ
ных конференциях. К слову, эта тема до
вольно интересная, но обширная по объе
му. Необходимо выделить тот аспект, ко
торым ты хочешь заниматься, и который 
будет актуален на данный момент. В пла
нах у нас организовать конференцию и 
круглый стол по данной тематике», -  по
дытожила Маргарита Александровна.

Алеся МЯДИЛЬ 
Фото Алеси ДУБРОВСКОЙ.
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